

 Associated Schools Project Network (ASPN) A member of the International Association of Schools (IAS)	清明小学校 学校だより	令和5年5月1日 清瀬市立清明小学校 校長 渋谷正芳
	<h1>みどりの風</h1> <p>清く明るく豊かな心を持ち進んで学ぶ子</p>	

学力は楽力

朝、清明小学校の校門では、元気で明るい挨拶の音が響いています。見上げれば、校庭の木々の若葉の色も濃くなり、太陽の光をたくさん受け取ろうと毎日少しずつ大きく成長していることを感じられます。清明小学校の子供たちも「今年は〇〇に挑戦する」と1学期の目標・頑張ることを書き、校庭で仲良く遊んだり、真剣な眼差しで学習したりと新たな目標を達成するために頑張っている姿がみられます。なかでも、学習面で頑張ろうと目標を立てている子供たちが多かったです。

学習の目標を達成し、学力が向上するヒントとして「学力は楽力」と答えます。学ぶ力は、どれだけ楽しめることができるか。楽しみを見出せるか。楽しむ力があるかがポイントとなると考えています。

では、楽しむ力を高めるためには、どうすれば良いでしょう。

私は、身の回りの自然現象や勉強している中で、「興味をもつ・関心をもつ・好奇心をもつ」ことが重要であると思っています。なぜなら、人は本来、知りたい欲求がたくさんある生き物です。幼児期から「なんで」「どうして」「ね、教えて」と矢継ぎ早に、見るもの・触るもの・聞くものに興味関心を持ち、質問して分かることを楽しんでいました。幼児期は、大人もゆっくりと答えながら学びの時間を一緒に過ごしていました。時が経つにつれ、質問も難解になり、「今忙しいから」と打ち切り。知りたい欲求が満たされなくなり、徐々に「興味をもつ・関心をもつ・好奇心をもつ」ことに価値を見出さなくなります。

ぜひ、「どうしてだろうね。分かったら教えて。」「後で一緒に調べてみようね。」とお子さんの「興味をもつ・関心をもつ・好奇心をもつ」力を育てていただきたいと思います。

学校も「どうしたら子供たちが興味や意欲をもって学習に向かうのか」を常に考えながら、教材研究を行い、子供たちの興味関心を大事に、分かる授業づくりに取り組んでまいります。

～「興味・関心をもって学んでいます。」が見られました。～

登校してきた1年生。カラスノエンドウの実をとって、「校長先生、これ枝豆みたい」「みて、ほら、小さな玉がたくさん入っているよ。」「なんていう名前なの。」すると、3年生が「カラスノエンドウ。これね、笛になるよ。」と教えてくれ、1年生はうれしそうでした。次の日その1年生は、カラスノエンドウの実を笛にして音を出していました。

教室では、算数科で「なんで、そんな答えになるのだろう」、理科で「なんで、どうしてそのような実験結果になったの」「何の関係しているのかな」、体育科で「どうしたらバトンパスがうまくいくのかな」等。知りたい欲求が表れ、追究しようとする姿が見られました。

もっと、もっとたくさんの子供たちの楽しむ力を育み、学ぶ楽しさ・分かる喜びを体感させていきます。

《5月行事予定》 ※Sは、スクールカウンセラー勤務日です。 ※学年ごとの時数は、学年だよりでご確認ください。

日	月	火	水	木	金	土
	1 ⑤ 全校朝会 避難訓練 (集団下校)	2 ④⑤⑥ 安全指導	3 憲法記念日	4 みどりの日	5 こどもの日	6
7	8 ④⑤⑥ 全校朝会 きらり面談①	9 ④⑤⑥ ピオトープ3年 きらり面談②	10 ④⑤⑥ S ピオトープ3年	11 ④⑤⑥ きらり面談③ 消防写生会2年 尿検査2次	12 ④⑤⑥ ピオトープ3年予備 きらり面談④ 消防写生会2年予備 尿検査2次	13
14	15 ④⑤⑥ 全校朝会 地域めぐり3年	16 ④⑤⑥ きらり面談⑤	17 ④ ⑤ S 都学力調査6年 修学旅行説明会6年 尿検査2次予備	18 ④⑤⑥ 耳鼻科検診	19 ④⑤⑥ クラブ 内科検診1年 卒業アルバム撮影6年	20
21	22 ④⑤⑥ 全校朝会 地域めぐり3年	23 ④⑤⑥ 体カテスト 眼科検診2年4 年6年	24 ④⑤ S 体カテスト	25 ④⑤⑥ 体カテスト 自転車シュミ レーター3年	26 ④⑤⑥	27
28	29 ④⑤⑥ 全校朝会	30 ④⑤⑥ 眼科検診1年 3年5年	31 ④⑤ S	6月 1 ⑤⑥ 安全指導 ふれあい月間始 都学力調査5年	2 ⑤⑥ 体育朝会 委員会	3 ③ 土曜授業 (学校公開)

※下校時刻についてご確認ください。

月・火・木：5時間授業（14：30） 6時間授業（15：20）
 水：4時間授業（13：15） 5時間授業（14：20）
 金：5時間授業（14：20） 6時間授業（15：10）委（15：05）ク（15：20）

♪生活指導の小窓♪

5月の目標

保健	生活のリズムを整えよう
生活	きまりを守って生活しよう
給食	はしを正しく持とう

【早寝・早起き・朝ごはん、今日も一日元気に行ってきます！！】

★貸出用体育着・上履きについて★

体育着や上履きを忘れた際は、学校で借りることができます。返す際は、自分の体育着や上履きを学校に持って来てから家に持ち帰り、洗って返してください。貸出用の体育着、上履きも数に限りがございますので早めの返却をご協力ください。（貸出担当）

★一年生を迎える会について★

4月21日（金）に1年生の入学を全校でお祝いする会、「1年生を迎える会」がありました。今年度は、体育館に全校児童が集まったの実施でした。

代表委員会が司会を務め、代表の言葉を送りました。併せて代表委員会の児童が考えた「清明小にかかわる3択クイズ」に全校で取り組み、大盛り上がりでした。1年生も正解だと思った答えに手を挙げて、楽しそうに過ごしました。

1年生からも、お礼の発表がありました。気持ちを込めた全員での声を合わせたお礼の言葉に、自然と拍手が起こりました。

校歌は、6年生が代表して歌い、とても立派でした。全校が1つになった、とても温かい時間となりました。

（特別活動部）

★連休明けより算数習熟度別学習がスタート★

4月の学校だよりで、2年3組の担任として4月中は、臨時で粕谷教諭が担任を受け持つことをお伝えしていました。5月の連休明けから、3～6年生の算数習熟度別学習がスタートします。

尚、2年3組は、5月中は産休代替の本橋光子教諭が担任を受け持ちます。引き続き、副校長がサポートに入り子供たちの学びに支障がないよう取り組みますのでご理解のほど、よろしくお願いいたします。